

EL ECO MERCANTIL

AÑO II.

Medina del Campo, 30 de Mayo de 1909.

NÚM. 29.

Precios de Suscripción

Medina..	Trimestre	0'75 ptas.
	Semestre	1'50 "
Provincias..	Año	3'00 "
	Trimestre	1'25 ptas.
	Semestre	2'20 "
	Año	4'00 "

SEMANARIO CIENTÍFICO, LITERARIO Y COMERCIAL

SE PUBLICA LOS DOMINGOS

NÚMERO SUELTO 5 CÉNTIMOS

Número atrasado 10 céntimos.

La correspondencia dirijase al administrador, Arrabal de Salamanca, 22.

No se devuelven los originales aunque no se publiquen.

HÉROES OSCUROS

(CUENTO)

Como buenos mozos lo eran lo mismo *Pin* el de Casomera que *Xuanón* el de Cabañaquinta, pareja más fachendosa y que más entusiasmo causase en las romerías difícilmente se encontraría otra en Asturias.

Pin era alto, bien conformado, más bien delgado que grueso y toda su persona respiraba soltura en los movimientos, destreza y agilidad.

Xuanón, tiraba más á grueso pero sin que su obesidad pudiera llamar la atención; el aumentativo de su nombre de pila provenía de lo fuerte, valeroso y sobre todo temible que resultaba para toda clase de ejercicios en que la fuerza fuese el principal argumento.

Se conocían de haberse visto en varias fiestas y alguna que otra vez al salir del trabajo de la mina, pero como guardándose mutuo respeto procuraban no contender nunca ni procurarse motivos de riña; por otra parte las inclinaciones de ambos eran diferentes y mientras *Pin* era el primer jugador de bolos y el primer bailarín de la comarca, *Xuanón* era el más temible competidor de juego de barra y el más forzado mozo de aquellos contornos.

Los dos eran próximamente de la misma edad y esta á 25 años no llegaría, ambos trabajaban en la misma mina y eran apreciados por su laboriosidad así como por su buen comportamiento.

¡Bien ajenos estaban de que su indiferencia mutua se iba á trocar en rivalidad cuando en ello menos pensaban

La fiesta del pueblo de Collanzo se aproximaba y deseando darla más animación se había organizado un programa en que los juegos al aire libre constituían el principal atractivo; con tal motivo se disputarían premios que aunque no de valor material sí lo eran en cuanto excitaban y halagaban el amor propio de los que resultaren vencedores.

Reunida toda la gente en las eras después del rosario, formáronse corrillos en los que se bailaban y cantaban danzas del país; en uno de ellos un grupo de muchachas despertaba vivamente la atención de todos los romeros y entre ellas destacaba *Carola* la hija de *Xúaco* muchacha de unos 18 años, esbelta, bien formada y con unos ojos que quitaban el sentido; no pasó desapercibida su presencia lo mismo á *Pin* que á *Xuanón* y ella por otra parte no dejó de cerrar sus ojos ruborosa cuando primero el uno y luego el otro al pasar

por su lado quedáronse mirándola y recreándose en su contemplación.

Organizóse el juego de bolos, disputado fué y en más de una ocasión se creyó por los inteligentes que la suerte no favorecería á *Pin*, mas este con sus recursos de buen jugador consiguió ganarse el premio consistente en un flamante pañuelo de seda el cual se permitió ofrecer á *Carola* quien le aceptó llena de contento y de satisfacción.

Mientras esto sucedía, más allá se disputaba el premio del juego de barra en el cual *Xuanón* ganó con la mayor facilidad á todos los que se atrevieron á salir á disputárselo; el premio que se le adjudicó fué también á parar al poco rato á manos de *Carola* quien lo aceptó agradecida.

Terminadas esta clase de distracciones se organizó formalmente el baile, formóse un ancho corro donde las parejas pudieran bailar con desahogo, una de las primeras que salieron fué *Carola* con una amiga, en una de las vueltas una flor que llevaba prendida en los cabellos se la cayó al suelo, en el mismo momento dos hombres se abalanzaron á recogerla, uno de ellos consiguió poner su mano encima, pero el otro levantóle en el aire y haciéndole girar repetidas veces hizo que aquella se le escapara de las manos y una vez en el suelo la recogió y colocó en el ojal de la chaqueta.

Esta escena fué tan rápida que apenas si dió tiempo á nadie para tratar de evitarla.

—Esa flor me pertenece— dijo *Pin* una vez repuesto de la sorpresa y con los ojos inflamados de rabia y rencor.

—No lo creas— respondió *Xuanón*, si llegaste primero á tocarla debido fué á que estabas más próximo, pero en tus manos no paró ni un momento.

—Pues si por buenas no me la das será por malas— y antes de que su compañero se apercebiera se lanzó sobre él á tiempo que *Xuanón* adivinando su pensamiento se hizo atrás; ambos rodaron por el suelo decidiéndose la lucha en favor de ninguno pero dando tiempo á que los demás mozos consiguieran separarles.

—Me la has hecho y me la pagarás— dijo *Pin* en tono de despedida. —Cuando quieras— repuso *Xuanón*.

Las diez serían de aquella misma noche; un hombre cautelosamente y procurando no llamar la atención se dirigía á la corralada de la casa de *Carola*. Como encontrase la puerta cerrada encaramóse por una de las esquinas de la pared y trató de subir hasta una de las ventanas, ya había conseguido la mitad de lo que se proponía cuando una som-

bra se destacó de la obscuridad y cogiéndole con fuerza de una de las piernas le impidió que lo llevase á efecto.

—Si con la flor te quedaste esta tarde, no pasará lo mismo con el capullo que en esa casa vive.

—¿Quién me lo vá á impedir?— preguntó *Xuanón* pues él era el que fué sorprendido.

—Yo, dijo *Pin* y mientras viva no pienses más en *Carola*.

—Eso mismo te digo; *Carola* será mía ó de nadie y puesto que los dos la queremos y uno sobra, creo no debemos dejarlo para luego; para que la lucha resulte más igual, saca tu cuchillo parecido al mío y ahora mismo lo decidimos.

—Cuando quieras— contestó *Pin* y sacando su cuchillo se separó un poco para prepararse á atacar.

—¿Estás ya?

—Sí.

—Pues allá voy.

En el mismo momento la patrulla de mozos del pueblo que le recorrían cantando la ronda, se aproximaba por lo que ambos enemigos creyendo no tendrían tiempo de dirimir su rivalidad separáronse y se dirigieron hacia las afueras en diferente dirección.

Unos días después de lo relatado, *Pin* encontrábase trabajando en el interior de una galería de la mira «Margarita 2.^a» en uno de los tajos de la misma y alumbrado por un candil se ocupaba en preparar un cuadro para entibar; una luz dirigióse hacia él llamándole la atención al oír que el portador de ella conocía su nombre.

Cuando estaba muy próxima distinguió perfectamente que el que se acercaba era *Xuanón*.

—Venía en busca tuya para terminar nuestro asunto— le dijo.

—Pues vienes con oportunidad, estoy solo y por lo tanto nadie nos lo impedirá.

Colocó *Xuanón* su candil en uno de los maderos y quedó alumbrando aquel trozo de galería.

Sacaron sus cuchillos y se disponían á acometerse cuando un ruido encima de sus cabezas hizo quedarles inmóviles; así pasaron breves momentos.

—No es nada— dijo uno de ellos.

—Pues terminemos— y rápido como un rayo se lanzó *Pin* sobre *Xuanón* este libró la acometida dando un salto de costado.

En el mismo momento un montón de carbón desprendido del techo cayó sobre *Pin* dejándole cubierto de escombros.

Apercibido *Xuanón* olvidó en un instante su enemistad y viendo solo en

él un compañero desgraciado no pretendió buscar su salvación, sino á toda costa salvar á *Pin*.

Desembarazóle de los escombros y le preguntó enseguida ¿estás herido *Pin*?

Sí; pero no de gravedad, procura quitarme esa piedra tan grande que está sobre mi pierna izquierda que no me deja mover, y si es que no puedes hacerlo tu sólo, sálvate porque el techo se hunde.

—Nunca te abandonaré— contestó *Xuanón* y con sus hercúleas fuerzas consiguió separar la piedra que aprisionaba á su compañero; mas como viera á este con toda la cara cubierta de sangre le cogió en brazos y se le echó al hombro dirigiéndose en busca de la salida.

No pudo conseguirlo pues un montón de maderas y escombros cayéndole encima de la cabeza hizo que perdiese el conocimiento derribándole con su carga al suelo.

Cuando se enteró el personal de la explotación, se organizaron trabajos de salvamento y con gran peligro y muchos dificultades pudieron llegar al sitio de la desgracia. Los cuerpos de *Pin* y de *Xuanón*, una vez libres de escombros, pudieron contemplarse atravesado el primero sobre el segundo y empuñando en sus manos crispadas por el dolor las hojas de sus cuchillos; tan rápido y brutal fué el golpe recibido, que la muerte debió ser instantánea; sus cuerpos formaban una cruz y en sus semblantes no se notaban ni huellas de sufrimiento.

En la rebotica no se habló aquella noche de otro asunto.

¿No le parece á V. extraño que ambos tuviesen las navajas empuñadas?— preguntaba uno de la tertulia al juez municipal—

—Sí que me llamó la atención en el primer momento repuso éste— pero haciendo memoria, deduje que como los dos se habían desafiado en más de una ocasión tal vez allí trataran de ventilar su duelo.

—¿Y la postura en que quedaron sus cadáveres?—

—Sin duda dijo el párroco— *Xuanón* trató de librar á su compañero de algún peligro llevándole á cuestas, pero el hundimiento les hizo perecer, y sus cuerpos formaban la insignia del Crucificado como queriendo amparar y borrar con ella sus antagonismos anteriores con la abnegación y el sacrificio, y así en vez de dos criminales muertos en la lucha por una pasión humana, resultaron en cambio dos héroes sacrificados en el cumplimiento del deber.

J. Monteagudo.

Escrito expresamente para EL ECO MERCANTIL.

Postales del otro Mundo

¿Las corridas de novillos son de absoluta necesidad? —En ese mísero mundo unos gozan comiendo, otros jugando, estudiando los menos y holgazaneando los más, pero el placer del chillido lo sienten todos sin distinción de sexos ni categorías, es una necesidad que el órgano de la laringe siente de emitir sonidos á más tono que el ordinario.

Buscad ó inventad un espectáculo en el que todo ciudadano tenga derecho á chillar lo que le venga en gana y tened por seguro que se verá más concurrido que el de los novillos. Es bochornoso pero cierto.

El ruido produce también sus emociones y efectos, hasta tal punto, que si las batallas se dieran en silencio no habría héroes

Mientras vuestro ambiente social no cambie, las corridas de novillos son válvulas que es necesario abrir de vez en cuando para dar salida á la afición soberana del pueblo español, que si es bárbara también es tradicional.

Simón Ruiz.

El Purgatorio, Mayo de 1909.

EL ALMA ERRANTE

Vino al mundo con el trágico destino de llorar eternamente. Fué héroe, y los hombres recibieron con cruel ironía su heroísmo; sabio y lo tomaron por loco; altruista y los poderes humanos lo persiguieron por rebelde.

Y tuvo que peregrinar de nación en nación y atravesar los mares y los continentes, anunciando la aurora de paz universal y de concordia humana.

Solo tuvo en el planeta un alma que le consagró su amor y le dedicó suspiros de elevada poesía. Fué la bella Antonia que le siguió en su eterno viaje de fugitivo.

Y así caminando los días y las noches, se encontró en las aldeas; y vió la maliciosa barbarie de los campesinos hasta el punto de sentirse ruborizado por la especie. Habló á las rudas almas de los campos, ofreciendo al apóstol como premio, la lapidación. Quiso barrer la iniquidad que retiene dormidos á los pequeños, y recibió su rostro de enviado la saliva de la estupidez humana.

Y buscó en las ciudades un poco de amor y de justicia; á su paso salieron los palacios de las gentes frívolas, la trampa eterna de la vida, las instituciones públicas edificadas sobre la mentira, armazón podrida, que quiso derribar con su voz enérgica de redentor.

Habló, se confesó más hijo del cielo que los poderosos de la tierra; movido por aliento suprahumano fustigó las tiranías, los duelos, las infamias y todos los poderes formaron coalición para aplastarle.

Juzgado de monomaniaco lo encerraron en una casa de locos y lo hicieron padecer horriblemente. Y llegó á dudar de la sensatez y del desequilibrio de la mente, hasta que quiso ser loco y lo sacaron cuando lo era por convicción, del manicomio, donde lo encerraron siendo cuerdo.

Y al salir de la casa de salud y verse libre, encontró de nuevo el mundo ordenado para la mezquindad y la trai-

ción. Su Antonia, prostituida por el egoísmo humano, olvidó sus amores, pagó con el romanticismo un nuevo amor y quedó sin la poesía del primero.

Y al ver de nuevo el mundo de los cuerdos, caminó á la ventura por senderos, á las márgenes de los grandes ríos, horas largas contemplando revoltosas playas, noches enteras mirando á las estrellas y hoy sigue errante por el mundo; es el angel que grita á los poderosos recordando sus infamias, á los humildes sus bajezas, á los cuerdos su hipócrita orden en el vivir y pensar.

Vicente G. Roble.

Villagarcía Mayo de 1909.

Noticias sensacionales

La verdad es que no gana uno para sustos. Se te ocurre, lector, ojear la prensa con la plausible intención de pasar un ratito de agradable esparcimiento y fortalecer tu espíritu con las sanas y educadoras doctrinas con que, cumpliendo su misión debe de nutrir sus columnas, y al poco tiempo, si no bostezas, que es lo menos malo que te puede ocurrir, te hallas nervioso y espantado por las atrocidades que relata ora morales, ora materiales, y.... oras que te oras porque la Divina Providencia aparte de nosotros tantas calamidades que constantemente se ciernen sobre nuestras cabezas.

Si, acaso, no fueres aficionado á leer los periódicos, sino muy á la ligera, y por tal motivo no te hubieras detenido nunca en hacer consideraciones sobre su texto, yo me permito recomendarte lo hagas una sola vez con algún detenimiento y al instante te convencerás de la veracidad de mi aserto. Y como prueba, á continuación señalo el título de un telegrama estampado en un ejemplar de cierto periódico de Madrid: *Descarrilamientos hecatómicos de los Estados Unidos. 83.615 muertos innumerables heridos.* Leer este titulito ó encabezamiento y ponérsele al más majó carne de gallina, todo es uno: así es que decido perdonar la lectura del relato y no pasar adelante; pero como no quiero privarte del gusto de que hagas por ti mismo el experimento antes indicado te abandono el citado ejemplar para que continúes tu su lectura cuando estimes oportuno, y ahora buscaré refugio y calma para mi conturbado ánimo en el pasto literario de cualquiera otro periódico de población modesta, que se limitara á hablarnos del campo y sus delicias, y en donde para nada resaltará la política con sus emponzoñadas pasiones, y los hechos serán reseñados y analizados con la calma é imparcialidad características de la manoseada y cacareada nobleza castellana.

A tal fin extendiendo ante mí el *Heroldo de Castilla*, de ésta, pero, no bien fijo la vista sobre el título del primer artículo, los dientes me castañetean de terror y los ojos espantados quieren salirse de sus órbitas. ¿Qué, qué motiva miedo tal? Pues ahí es nada: agárrate, querido lector, que la suelta: ¡¡EL TERRORISMO EN ACCIÓN!!.....

¿Eh? ¿Que tal? Me figuro la cara estupefaciente que pones al leerlo pues, la cosa no es para menos. Al repasar las primeras líneas el espanto aumenta

y la lividez se apodera por completo de mi rostro, sintiendo casi sonar el horrisono estallido de las bombas criminales. Menos mal que la última parte hace que renazca en mí la tranquilidad, y me quita el amargor de boca anterior, al hacerme traslucir, por la forma de su redacción, la próxima salida á la luz pública de un nuevo tratado de caballerosidad y de valentía, que buena falta nos va haciendo.

Pero así como la alegría dura poco en casa del necesitado, á mí me ocurre que no bien huye de mi vista el fantasma del terrorismo, vuelvo á encontrarme con nueva noticia emocionante en la que se dice que días pasados se formó tal tremolina entre los elegantes socios de una aristocrática sociedad (así, con bastardilla y todo) que faltó muy poco para que aquéllos salones se convirtieran en campo de agramante. Leer esta noticia y salir disparado en busca de su confirmación y ampliación fué casi simultáneo. Llego al Casino de referencia y procuro captarme las simpatías del conserje ofreciéndole un cigarro, que muy delicadamente rehusa.... por no fumar. Seguidamente comienzo á interviuarle.

—¿Sería V. tan amable que quisiera relatarme la forma en que tuvo lugar y extensión que alcanzó el enorme escándalo aquí ocurrido hace unos días?

El conserje, á medida que formulo la pregunta va abriendo los ojos y la boca desmesuradamente, como quien duda del sano juicio de su interlocutor. Pero yo, que estoy decidido á no fracasar en mi empresa, agrego:

—¡Vamos, hombre, no se haga V. el asombrado! al fin y al cabo el hecho es público, y yo solo deseo que me proporcione los detalles, no dudando que no habrá temor por su parte á la más mínima indiscreción de la mía.

El interpelado, que parece no salir de su apoteosis, sigue mirándome con estupefacción y al fin me dice:

—Pero, bendito de Dios; ¿quién le ha engañado á V. tan inocentemente? aquí no ha ocurrido escándalo alguno, ni formidable ni ná. Así es que puede V. pedir al que le haya dado la noticia que le devuelva su dinero.

Entonces saco el periódico y exclamo con aire triunfal mostrándole la noticia:

—Lea V. esto, amiguito, y dígame ahora si me han engañado ó no. Ya ve V. ¡Lo dice la prensa!

El conserje lee la noticia: queda un rato pensativo y al fin dice:

—Pues yo le juro á V. que aquí nada ha ocurrido. Aunque, aguarde V., bien puede ser que todo ello sea una confusión de lugar, pues ahora recuerdo que el otro día se oyeron desde aquí unas bofetadas y bien pudiera suceder que alguien que por aquí cerca pasara creyere que el ruido salía de esta sociedad. Pero le garantizo á V. que ello no es exacto, y que la cachetina procedía de otra parte.

Entonces no puedo menos de acordarme de la noticia ó artículo del terrorismo y relacionando ambos sucesos entre sí me pregunto:

—¿Si confundirían también estas mismas bofetadas con bombas?

Te digo, lector caro, que no hay tranquilidad en ninguna parte y que el anestésico se va á poner por las nubes.

J. O. Velasco.

MULTA AL BESO

Entre las curiosidades del pueblo ruso figura la de hallarse prohibido por las leyes de policía urbana de Moscú y Petersburgo el beso en público.

Dos amigas ó dos novios que practiquen en dichas ciudades la osculación y sean sorprendidos «infraganti» por la autoridad, tienen que satisfacer la multa de cinco rublos si el besuqueo tuvo efecto en la calle y de diez rublos si ello ocurre en los tranvías ó en cualquier lugar de esparcimiento.

Ultimamente han extremado las autoridades rusas su campaña contra la inmoralidad, prohibiendo, bajo la multa de cinco rublos, las declaraciones amatorias en tarjetas postales.

Sesión del día 22 de Mayo de 1909

Preside el Sr. Alcalde y asisten los Sres. Robledo, González, Fernández Molón y Martín.

Apruébase el acta anterior.

Dáse cuenta de varios dictámenes de Hacienda y acuérdate abonó de pesetas al Sr. Benabides.

Reconócese la necesidad improrrogable, de evitar por todos los medios, el olor nauseabundo que despiden las alcantarilla del puente de San Miguel; procurando algunas obras provisionales al efecto.

El Sr. Robledo dice; que tiene conocimiento de que el Sr. Gobernador de Salamanca, ha concedido permiso para capeas en varios pueblos de aquella Provincia; y que creyendo altamente beneficioso á los intereses generales de Medina aquél espectáculo, pues entiende que con la supresión de los novillos sufriría gran quebranto la industria y el comercio local, debe gestionarse igual concesión. Todos muéstranse conformes con aquéllas indicaciones; y, el Sr. Presidente, también cree que la tolerancia del Sr. Gobernador de Salamanca, puede ser favorable á las pretensiones del Concejo; acordando por unanimidad solicitar, de la primera autoridad de la provincia, el permiso para la celebración de las tradicionales capeas en las Ferias de San Antolín.

Nómbrase la comisión al efecto.

¿Qué hay de programa y anuncios? (dice el Sr. Robledo). No es bueno dejarlo todo para última hora.

El Sr. Fernández Molón, recomienda al Sr. Alcalde adopte alguna disposición contra posibles accidentes en el Cine de la plaza, donde se ofrecen a público sensato, escenas poco agradables por falta de organización en la entrada y salida; así como habilitar, para en caso necesario (ya está hecho, y nos complace consignarlo) alguna nueva puerta que facilite la salida del local con más rapidez.

El Sr. Alcalde promete tenerlo en cuenta.

También tenemos mucho gusto en hacer público el buen criterio de los señores del Concejo, para que en estas Ferias próximas de San Antonio,—actúe, en nuestro lindo Teatro, una buena Compañía de Verso, con repertorio modernísimo «Por las nubes», «La fuerza bruta» y otras producciones recientes de Benavente-Linares Ri-

vas, Dicenta y otros autores celebrados.

Y.....
Entre plácida armonía deslízase la sesión. mientras yo esta reflexión ante mi pupitre hacía. ¡Vaya un tapete, caramba, para diario en mi mesa! debe ser la tela esa..... ¡de los tiempos del Rey Wamba! ¡Por compasión Don Francisco! aunque poca cosa hagamos los reporters....., le rogamos *cambie de efigie al aprisco.*

Tribuna libre

CONTESTACIONES RECIBIDAS

La materia elegida por mi buen amigo P. la G., se presta por su importancia, á dar bastante extensión á las contestaciones, pero atendiendo al lacónismo suplicado, nos limitaremos á contestar brevemente á las preguntas formuladas en el mismo orden en el que las hace en EL ECO MERCANTIL.

1.ª No hay duda alguna, las corridas de novillos en esta población son de absoluta necesidad, tanto como festejo, pues los medinenses somos entusiastas de esta fiesta (no falta quien por un exceso de cultura aparente manifieste lo contrario, sin sentirlo) cuanto bajo el punto de vista utilitario, para industriales y comerciantes.

2.ª La segunda pregunta, consecuencia de la anterior, hay que contestarla también afirmativamente.

3.ª Con la cantidad que nuestro Ayuntamiento presupuesta para las corridas de novillos, no hay festejo con el que puedan ser sustituidas y que reportando tanta utilidad, cueste tan poco; únicamente, la construcción de una plaza de toros, podría ser el medio que mejor sustituyera al festejo de novillos, sin que le igualase en entusiasmo, por no poder disfrutar de él, los que más disfrutaban de los festejos populares.

Me permitirá El Eco haga una indicación; siendo esta cuestión importantísima y de actualidad, no debe limitarse á oír opiniones, si no que debe hacer campaña enérgica en defensa de nuestro espectáculo predilecto, y con ello le deberá gratitud el pueblo de Medina. J.

NOTICIAS

Hemos tenido el gusto de saludar á nuestro querido amigo el bizarro Teniente de Caballería D. Pedro Gil.

Por el Ingeniero de la Sociedad Hidro-Eléctrica de Pesqueruela, domiciliada en esta villa, y que suministra fuerza y fluido para industrias y alumbrado en esta población, La Seca, Serrada, Villanueva de Duero y Aniago, se están haciendo el replanteo para la línea que desde La Seca irá á Rueda.

Llamamos la atención del Sr. Alcalde, para que ordene al dueño del local que hay en la Plaza Mayor destinado á exhibiciones cinematográficas, que coloque en el interior del mismo unos carteles, por los que se haga saber al público, que se prohíbe fumar dentro del local, pues dada la mucha concurrencia que acude á presenciar el espectáculo si por una imprudencia ocurriera un conato de incendio habría que lamentar muchas desgracias.

A la vez se le debe obligar también á que utilice puerta de salida para el público de la localidad de preferencia.

Ha sido objeto de sabrosos comentarios el suceso acaecido en el convento de Agustinas de esta localidad, con la enfermedad de una de las monjas, quien después de varios años que padecía un mal crónico é incurable ha recobrado la salud repentinamente. Tienen la palabra los Señores Doctores de Medicina rogándoles nos expliquen el caso calificado de *milagro* por el vulgo.

Nuevamente se ven honradas las columnas de este semanario con la publicación de un trabajo literario debido á la bien cortada pluma del escritor que oculta su nombre bajo el pseudónimo de F. Monteguido.

Con motivo de las ferias y fiestas de Pascua de Pentecostés que tendrá lugar en Palencia, la compañía del Norte ha establecido billetes de ida y vuelta de 2.ª y 3.ª clase á precios reducidos, siendo su importe desde Medina el de pesetas 10.50 y 6.25 respectivamente. Se expedirán los días 29 de Mayo al 1.º de Junio, siendo valederos para regresar los días 30 al 2 del citado mes, todas las fechas inclusive.

Después de haber aprobado con brillantes notas el preparatorio de la carrera de Derecho, ha regresado de Valladolid, en cuya Facultad cursó dichos estudios, nuestro joven amigo Don Tarsilo Remiro, á quien lo mismo que á su familia muy de veras felicitamos.

En un círculo aristocrático de Berlin, hay una cortina formada enteramente con corchos de las botellas de Champagne que allí se han bebido y que representan un gasto de más de 20.000 duros.

Sr. Alcalde: El atrio de la colegiata, la fachada de la Iglesia de San Facundo, el Arco de la plaza y otros rinconcitos que no nombramos, siguen..... tan olientes y adornados como siempre. ¡Oh mores!

Ha sido nombrado corresponsal de EL ECO MERCANTIL en Olmedo, Don Atanasio Rodríguez.

En la «Villa de Madrid» comercio de Don Alfredo Velasco, hemos tenido el gusto de ver unas preciosas miniaturas esmaltadas y montadas sobre artísticos dijes, representando fotografías en colores muy perfeccionadas.

A pesar del buen aspecto que presentan los campos que hacen augurar una fructífera cosecha, de trigo principalmente, el pan sube de precio; Este es el país de los contrasentidos.

El estudioso alumno del Instituto de Bilbao, Eduardo García, hijo de nuestro estimado amigo Don Federico García, ha obtenido en el tercer curso de Bachillerato todas las notas de sobresaliente y una matrícula de honor. Reciba el aventajado estudiante y su familia nuestra enhorabuena.

Las tradicionales Ferias de San Antonio se celebrarán desde el día 10 al 13 del próximo Junio con varios festejos y premios para los mejores ganados que concurren. Para otro número haremos público el programa completo.

Desde el día 29 ha sufrido alguna modificación el itinerario de trenes en la línea de Madrid á Hendaya, sin que en nada afecte á las horas de salida que antes regían en la estación férrea de esta villa.

ACUERDO OPORTUNO.—Nos dicen que los cantineros del centro de la población van á reunirse con el objeto de dirigir un mensaje de gratitud á nuestra primera autoridad municipal por la benevolencia que viene dispensando á dichos industriales, consintiendo que durante todas las horas de la noche, se conviertan sus locales, en *academia de cante y baile* por todo lo alto y por todo lo largo.

Al mensaje acompañarán artístico y valioso regalo, que bien pudiere ser un hermoso *Gramófono* con sus correspondientes placas.

También es posible según nos informan que acuerden la adquisición de varios *micos* que serán repartidos entre los vecinos que no sabiendo rendir culto al arte, se lamentan de que se consientan tales ruidos nocturnos.

Nos parece muy oportuna la idea por la que felicitamos, si resulta cierta á los cantineros y el Sr. Alcalde.

Se presta dinero hipotecando fincas Don F. Serafín Pérez Alvarez, Procurador. Calle de Simón Ruiz, 23, darán razón.

MEDINA DEL CAMPO

Desde hace unos quince días se carece en los estancos de esta, de cajetillas de cigarrillos de sesenta céntimos y de puros de doce céntimos y medio; suponemos que de ello tendrá conocimiento la Arrendataria de Tabacos y procurará evitar estas faltas.

Sr. Alcalde: Por todos los Santos habidos y por haber recomiende V., con todo encarecimiento, á sus agentes, que pongan á buen recaudo á los *caprichosos* motalveltes que, sin ton ni son, barbarizan con tal lujo de detalles.

¡Que se vayan á la Mota cuando sientan deseos de..... desahogarse!

**

¡Es cierto que unos cuantos *Abencerrages* se han juramentado para no dejar, en nuestros paseos y carreteras, un arbolillo sano!

¡Y que debe ser verdad, lo demuestra el estado lastimoso en que vemos el *paseo* Versailles!

¡Y aún creen algunos que tan lejos estamos del *Muluya*!

¡Pero es posible que no pueda ponerse coto á esa manía destructora!

El miércoles pasado se llevó á efecto en la Iglesia de San Miguel, el enlace de la bella señorita *Fernandina* Hernández con el joven comarqués Don Vicente Pino.

Apadrinados a los contrayentes Don Benjamín Rodríguez y Doña Elisa García.

Los recién casados á quienes deseamos una interminable luna de miel, salieron para Madrid.

D. Tomás Martínez Reguera, particular amigo nuestro y colaborador de este semanario, ha sido nombrado en propiedad Director de las obras municipales del Ayuntamiento de esta villa. Damosle la más sincera enhorabuena.

El jueves último salió para Valladolid la Comisión de Festejos de este Ayuntamiento, con objeto de tratar con el Sr. Gobernador Civil respecto á la celebración de capeas de novillos que de antiguo tienen lugar durante las ferias de San Antolín. En la entrevista con la primera autoridad de la provincia, hizo presente este señor á los individuos que componían dicha comisión, no podía de ningún modo acceder á la pretensión que á aquella le llevaba, á causa de estar dispuesta su prohibición por el Sr. Ministro de la Gobernación. Recomendó á los señores concejales de esta corporación municipal estudiases con detenimiento el programa de festejos, aumentando algún nuevo espectáculo público que supliera á las corridas de novillos, y que por su parte estaba dispuesto á ayudarles en todo lo que le fuera posible, sin contravenir las ordenes del Gobierno dadas sobre las capeas.

Hemos tenido ocasión de ver las reparaciones llevadas á cabo en el puente del Obispo del pontón sobre el Adajuela y petril de la iglesia de San Miguel, debidas á la iniciativa del Director de Obras municipales nuestro particular amigo y colaborador D. Tomás Martínez Reguera. Felicitamos á la primera autoridad local por la realización de mejoras tan necesarias, y al Sr. Reguera por su feliz idea al proponer á la corporación municipal las obras mencionadas.

Hoy tendrá lugar en la inmediata villa de Matapozuelos, un gran partido de pelota en el nuevo frontón de dicho pueblo, en el que tomarán parte los afamados jugadores.—Fernández, de Zaráuz; Tolosa y Salazar (Vascongados) contra el Zamorano Lobato y Fadrigue (Castellanos).—*El Corresponsal.*

La distinguida esposa de nuestro particular amigo el médico de esta D. Eudaldo Martínez, ha dado á luz con toda felicidad un robusto niño.

El recién nacido y la madre se encuentran en perfecto estado de salud. Reciban los padres del recién nacido nuestra enhorabuena.

Ha marchado á Zaragoza, después de pasar unos días en ésta, nuestro querido amigo el primer teniente del arma de Caballería D. Pedro Gil.

Ha visitado nuestra redacción el *Boletín Oficial* de la Asociación de Autores dramáticos y líricos españoles. Con gusto establecemos el cambio.

Han contraído matrimonio en el inmediato pueblo del Campillo, la linda joven Amparo García con el joven labrador Ambrosio Duque, á los numerosos invitados que asistieron al acto se les obsequió espléndidamente. Reciban nuestra enhorabuena los recién casados.

Por la Sociedad Hidro-electra de Pesqueruela, domiciliada en esta villa, se está haciendo el replanteo de la línea que ha de conducir el fluido desde La Seca á la villa de Rueda.

Ha sido aprobado con buena calificación en el segundo ejercicio, en la Academia de Avila, nuestro estimado amigo el joven Carlos Velasco Gil; que sea enhorabuena.

Valladolid.—Imp. de A. Rodríguez.

Sección de Mercados

MEDINA.—Domingo, 23.

CEREALES

Trigo, 1.400 fanegas á 55 1/2 y 56 rles.
Centeno, 90 » á 38 »
Cebada, 300 » á 30 »
Algarrobas, 150 » á 29 »

GANADO LANAR

Entraron 20.000 cabezas.
Ovejas emparejadas, se vendieron á 100 y 115 reales.
Corderos, de 50 á 55 »

VINOS

Blanco corriente á 12 reales cántaro.
Idem superior á 14 »
Tinto á 12 y 14 »
Vinagre á 12 »
Patatas á 1,60 pesetas arroba.

Lunes, 24.

Trigo, 700 fanegas á 55 1/2 y 56 reales.

Martes, 25.

Trigo, 900 fanegas á 55 1/2 y 56 reales.

Miércoles, 26.

Trigo, 1.000 fanegas á 55 1/2 y 56 rles.

Jueves, 27.

Trigo, 1.100 fanegas á 55 1/2 y 56 rles.

Viernes, 28.

Trigo, 1.500 fanegas á 55 1/2 y 56 rles.

Sábado, 29.

Trigo, 900 fanegas á 55 1/2 y 56 reales.

Total. Han entrado en la semana 7.500 fanegas de trigo cuyo precio medio ha sido 55 3/4 reales las 94 libras. Tendencia al alza.

PEÑAFIEL

Durante la semana entraron en este mercado 1.000 fanegas de trigo, cuyo precio medio por fanega ha sido 55 1/2 reales; se han exportado 2 vagones á Barcelona.

Tendencia floja.

OLMEDO

Han entrado durante la semana 800 fanegas de trigo que se pagaron á 54 y 54 1/2 reales las 94 libras.

Centeno á 37 reales fanega
Cebada 29 » id.
Algarrobas 27 » id.
Vino Blanco 16 » Cantaro
» superior 18 » id.
» tinto 18 » id.

Vinagre 18 » Cántaro
Patatas 8 » arroba

El aspecto del campo es bueno y se espera una gran cosecha. El tiempo excesivamente frío.

RIOSECO

Entraron en la semana 1.000 fanegas de trigo, siendo el precio medio de 55 1/2 reales fanega. Tiempo bueno.

ARÉVALO

De domingo á sábado entraron en este mercado 800 fanegas de trigo, siendo el precio medio de 55 reales fanega. Aspecto del campo, bueno.

TORDESILLAS

Trigo, 300 fanegas á 55 reales.
Centeno, 70 » á 37 »
Cebada, 50 » á 29 »
Algarrobas, 50 » á 29 »
Ganado vacuno á 70 reales arroba.
Novillos, de 2.500 á 3.000 reales.

Gran Sastrería.-ISIDORO RODRÍGUEZ LLORAT

Libertad, 8, pral.-VALLADOLID

Confecciones de todas clases.--Especialidad en trajes de etiqueta.

¡No precipitarse!

Nadie debe hacer sus compras, sin antes visitar la casa de

Rogelio García

Grandioso surtido para la actual temporada en lanas, sedas y fantasías caladas de gran novedad.

PRECIO FIJO

Mucha formalidad y economía en los precios.

San Antolín

Colegio de 2.^a Enseñanza y carreras especiales

MATERIAL CIENTÍFICO

BACHILLERATO, CARRERAS DE COMERCIO, ADUANAS, TELÉGRAFOS CORREOS, ETC., ETC.

Este Colegio está situado en un magnífico y hermoso edificio, reune las prescripciones de la higiene moderna y los requisitos que exigen las leyes vigentes, cuenta con un excelente profesorado, y sus honorarios son módicos.

Se admiten alumnos internos, medio internos y externos.

DIRECTOR

Don Cayo Salvadores Martínez

Ronda de Gracia, 2.--MEDINA DEL CAMPO

VACUNA SUIZA

UNA PESETA EL TUBO

DEPÓSITO: EN LA FARMACIA DEL ARCO

Gran Zapatería "KOKE"

La más surtida. Lo más Elegante.
Lo más económico.

La más popular.-Últimos modelos.

"KOKE"—MEDINA DEL CAMPO

Instalación y transformación de Fábricas de Harinas
CON ARREGLO A LOS ÚLTIMOS ADELANTOS

Sistema el más perfecto.

Aparatos los más modernos.

Daverio, Henrici y Compañía

INGENIEROS CONSTRUCTORES.--ZURICH (Suiza) MARSELLA (Francia)

Sucursal de Madrid.--Calle de Sevilla, número 5

Numerosas é inmejorables referencias.--Presupuestos é informes gratis.

EL PROGRESO MERCANTIL

Casa especial (única en esta plaza) en comestibles finos, quesos y mantecas; gran surtido en conservas de carnes, pescados y hortalizas; vinos comunes y generosos; aguardientes anisados y licores de todas clases; sidra, champagne y cerveza del Aguila; arroces, garbanzos, alubias, azúcares, chocolates, cafés, tes, jabones y bujías de estearina; velas de cera especial de la casa de Pedro Huguet, de Barcelona; gran variedad en postres de todas clases y épocas y cuantos artículos abarca el ramo de coloniales.

Especialidades de esta casa: Prontitud y esmero en el servicio, precios sumamente económicos y exactitud en el peso y medida, todo por el sistema moderno. Pídase catálogo general donde se detalla cuantos artículos aquí se expenden.

SE SIRVE Á DOMICILIO

VICENTE RODRÍGUEZ

PADILLA, 4.-MEDINA DEL CAMPO

Droguería y Perfumería

La mejor surtida para comprar Jabones finos para el tocador, polvos de arroz extractos y esencias, Agua Colonia y Rom y Quina, aguas para tocador y baño, pastas, polvos dentríficos y elixires para la limpieza de la boca.

Cosméticos, Cremas y pomadas, borlas de cisne para polvos.

Bonitos estuches de perfumería de 2 á 30 pesetas uno.

Agua Colonia, perfume selecto á 3,50 pesetas litro.

Leandro Escudero

PADILLA, 2.

La Valenciana

Plaza Mayor, 51, 52 y 53

MEDINA DEL CAMPO

Se acaba de recibir un bonito surtido de artículos de temporada Sombrillas, Abanicos, Cinturones seda, Hebillas, Collares, Peinetas, Cadenas para Abanicos, Guantes y Mitones de la casa Gely.

NOVEDAD EN PORTA-ABANICOS

Gran surtido en Papeles pintados, Camas, etc., etc.

PRECIOS SIN COMPETENCIA

PLAZA MAYOR, 51, 52 Y 53

MEDINA DEL CAMPO

Disponibile

BONITA



Miniaturas

"PEKA"



NOVEDAD

SIN CRISTAL ■ INROMPIBLES

Dijes é Imperdibles con miniatura PEKA iluminada desde

— 2 pesetas —

Se hacen en pocos días, enviando una fotografia á la Villa de Madrid de ALFREDO VELASCO, representante exclusivo en esta plaza.



Puede verse el Grandioso surtido de monturas para las

Miniaturas PEKA

en dicho establecimiento,

Padilla, 3.—MEDINA DEL CAMPO



La Unión



Compañía

y El Fénix Español

de Seguros Reunidos

Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal

45 AÑOS DE EXISTENCIA

SEGUROS CONTRA INCENDIOS

SEGUROS SOBRE LA VIDA

Subdirectores en Valladolid: Sres. Nalda y Compañía, San Felipe Neri, 1, pral.

Agente en Medina del Campo:

DON IGNACIO VEGA